

Referenzschreiben

„Digitale Agenda Wien“

Verfasst von: FH-Prof. Dr. Peter Grabner

Masterlehrgang „Führung, Politik und Management“

Lehrgansleiter

Die Studierenden des Studiums „Führung, Politik und Management“ schließen mit einem Master of Arts in Political Management ab. Um sicherzustellen, dass unsere Absolventen tatsächlich auf die Herausforderung vorbereitet sind eine Führungsposition in unserem Staat, unserer Gesellschaft wahrzunehmen muss ich als Leiter alles tun, um sie bestmöglich auf die Komplexität ihrer Aufgabe vorzubereiten. Diese Komplexität wird wesentlich durch die exponentiell steigende Bedeutung der Digitalisierung mitverursacht. Auf der Suche nach Best Practice Beispielen für meine Studierenden bin ich sehr schnell auf das Projekt „Digitale Agenda Wien“ und dessen Verantwortliche, Mag^a. Ulrike Huemer gestoßen.

Das Projekt „Digitale Agenda“ bündelt zentrale Ziele, die aus meiner Sicht für eine demokratische, nachhaltige und solidarische Gesellschaft von entscheidender Bedeutung sind:

- Gelebte Partizipation
- Transparenz gegenüber den BürgerInnen
- Wertschätzung und Förderung von Diversität
- Schaffung von Innovationsräumen an der Schnittstelle zwischen Verwaltung, Politik und Technologie
- Digitalisierung als Chance für soziale Nachhaltigkeit

Diese Ziele sind nicht nur kraftlose Überschriften, sondern werden durch ihre Leiterin vorgelebt und mithilfe des, über die Jahre gewachsenen, Netzwerks der Digitalen Agenda auch verwirklicht. Aus

diesem Grunde hat die Fachhochschule FH-Campus Wien Mag^a. Ulrike Huemer engagiert, um die Studierenden, vor allem künftige Führungskräfte aus Politik und Verwaltung, für die Bedeutung dieses Themas zu sensibilisieren. Im Schwerpunktfach „Open Government Management“ wird den Studierenden die Bedeutung von Digitalisierung am Beispiel der Digitalen Agenda Wien vermittelt.

Die Digitale Agenda Wien hat sich über die Jahre zur zentralen Drehscheibe für ExpertInnen entwickelt, denen bewusst ist, dass wir als Gesellschaft Antworten für die Zukunft der Demokratie im digitalen Zeitalter finden müssen. Aufgrund der Verankerung dieses Projekts an der Schnittstelle zwischen Verwaltung, Politik, Zivilgesellschaft und Unternehmen gelingt es in diesem Projekt einen Beitrag zu einem erhöhtem Bewusstsein für die Intentionen und Bedürfnisse der jeweiligen Stakeholder im Zuge der Digitalisierung zu entwickeln. In Zeiten der zunehmenden Fragmentierung, bei gleichzeitiger Vernetzung leistet das Projekt „Digitale Agenda Wien“, aus kybernetischer Sicht, einen wichtigen Ordnungs-, Innovation und Orientierungsbeitrag als Gegengewicht in Zeiten der zunehmenden Unübersichtlichkeit.

Mit vorzüglichen Grüßen



FH-Prof. Dr. Peter Grabner

[TRANSLATION]

Letter of recommendation

Digital Agenda Vienna

by: Professor Dr Peter Grabner,
Course Coordinator,
Master Degree Programme “Leadership, Politics and Management”

The participants in our master degree programme “Leadership, Politics and Management” graduate with the degree title “Master of Arts in Political Management”. As the programme’s course coordinator, I am responsible for making sure future graduates are thoroughly prepared for the complex challenges linked to leadership in our state and society. One of the main reasons for this complexity lies in the exponential rise of digital technologies. As I was looking for best practice examples for my postgraduate students, I soon became aware of the project “Digital Agenda Vienna” that is coordinated by Ulrike Huemer.

The Digital Agenda Vienna focuses on key goals that I believe to be of central importance for a society that embraces democracy, sustainability and solidarity.

- Implementing participation in daily life
- Transparency towards citizens
- Respecting and promoting diversity
- Providing opportunities for innovation at the interface between public administration, politics, and technology
- Using digitalisation as a chance for social sustainability

Rather than being used as empty catch phrases, each of these goals is endorsed and applied by the project coordinator herself, and implemented with the help of the Digital Agenda network that has grown over many years. This is why our University of Applied Sciences, FH Campus Wien, has enlisted Ms Huemer’s cooperation in sensitising our students, especially future decision-makers and leaders in politics and public administration, to this topic and its importance. Our focus course “Open Government Management” uses the Digital Agenda Vienna as an example for the central role of digitalisation.

Over the years, the Digital Agenda Vienna has developed into a central hub for experts who have realised that society needs to find answers for the future of democracy in the digital age. A project like this, implemented at the interface between public administration, politics, civil society and businesses, can effectively help students develop an increased awareness of the intentions and requirements different stakeholders have in the context of digitalisation. Our systems are becoming more fragmented and more closely networked at the same time. From a cybernetic perspective, the Vienna Digital Agenda is a significant contribution to clarity, innovation and orientation that provides a much-needed counterbalance to the increasing complexity of our times.

Yours sincerely,

Professor Dr Peter Grabner

Leadership, Politics and Management
Master Degree Programme